
Stadt Leverkusen NIEDERSCHRIFT 

über die 12. Sitzung (19. TA) 

des Schulausschusses 

am Montag, 23.01.2023, 
Verwaltungsgebäude, Goetheplatz,  
1. OG, Raum 107 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende: 18:25 Uhr 

Anwesend: 
 
CDU 

Bernhard Marewski stv. Vorsitzender   

Kerstin Nowack     
 

SPD 

Alexander Finke     

Dr. Hans Klose 2. stv. Vorsitzender   

Paul-Leander Schmidt     

Melanie Went     
 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Andreas Bokeloh i. V. für Rh. Danlowski  

Claudia Schulte     

Gerhard Wölwer Vorsitzender   
 
BÜRGERLISTE 

Wiete Godthardt     
 
OP 

Marcus von Laszewski     
 
AfD 

Regina Noe     
 
DIE LINKE 

Oliver Ding     
 
Aufbruch Leverkusen 

Anna Yilmaz     
 
Sachkundige Einwohner gem. § 58 Abs. 4 GO NRW 

Fatma Kisikyol     
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Verwaltung: 

Georg Eiteneuer Fachbereich Schulen (40) 

Jan Feege Fachbereich Schulen (40) 

Simon Frädrich Fachbereich Kinder und Jugend (51) 

Angelika Herbertz Fachbereich Kinder und Jugend (51) 

Melanie Offermann Dezernat IV 

Andrea Pesch 
Fachbereich Gebäudewirtschaft (65) 
- zugeschaltet per Zoom 

Hans-Wilhelm Scheld Fachbereich Schulen (40) 

Andrea Werner 
stv. Fachbereichsleitung Fachbereich 
Schulen (40) 

 
Gesellschaften: 

Georg Blömacher wupsi GmbH - zugeschaltet per Zoom 
 
Schriftführung: 

Wolfgang Bartz Fachbereich Schulen (40) 

Sven Wirth Fachbereich Schulen (40) 
 
 
Es fehlen: 
 
CDU 

Sabine Donner     

Rüdiger Scholz     

Gisela Schumann     
 
SPD 

Heike Bunde     
 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Dirk Danlowski     
 
FDP 

Valeska Hansen     
 
Beratende Mitglieder gem. § 85 Schulgesetz: 

Donata Pohlmann     

Jessica Wilhelmi Ev. Kirche   
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Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung 

  
 Der Vorsitzende, Rh. Gerhard Wölwer (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN), eröffnet 

die öffentliche Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Rh. Wölwer schlägt vor, dass der Vortrag des Bildungsberichts aufgrund der 
Abwesenheit von Frau Baarhs (40) in die Sitzung des nächsten Schulaus-
schusses vertagt wird.  
 
Zudem schlägt Rh. Wölwer vor, den TOP 5 (Antrag Nr. 2022/1902 „Digital 
Coaches“) zu vertagen. Der Vorschlag begründet sich durch den Wunsch des 
Antragstellers, der FDP-Fraktion, die krankheitsbedingt abwesend ist. 
 
Der Ausschuss stimmt beiden Vorschlägen zu.  

 
2 Niederschriften 

  
 Die Niederschrift über die 11. Sitzung (19. TA) des Schulausschusses am 

14.11.2022 wird zur Kenntnis genommen. 
  

 
3 Vergünstigtes Busticket 

- Antrag des Jugendstadtrates vom 27.10.2022 
- Nr.: 2022/1969 
  

 Herr Bürgermeister Marewski (CDU) schlägt vor, den Jugendstadtrat noch-
mals zu einem gemeinsamen Termin mit Vertretern der Verwaltung und der 
Gesellschaften (z.B. Wupsi) einzuladen. In diesem Rahmen soll von der Ver-
waltung dargestellt werden, welche Beschlüsse bereits vorliegen und welche 
Maßnahmen bereits bearbeitet werden. Auf dieser Basis kann entschieden 
werden, welche Anträge des Jugendstadtrates aufrechterhalten und hinrei-
chend konkretisiert werden können. 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Antrag mit zuvor genannter Ergänzung 
 
- einstimmig - 
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4 Aktualisierung des Schulstandards  
 - Antrag des Jugendstadtrates vom 27.10.2022 
 - Nr.: 2022/1966 
  
 In Bezug auf die Einrichtung von zusätzlichen Stellen für Schulsozialarbeiter 

berichtet Frau Werner (40), dass dies aktuell aktiv verfolgt wird. In der Ver-
gangenheit hat es diesbezüglich bereits einige politische Anträge gegeben, 
die zurzeit umgesetzt werden.  
 
Hinsichtlich der Digitalisierung berichtet Herr Eiteneuer (40), dass eine Voll-
ausstattung aller Schülerinnen und Schüler in Leverkusen mit Tablets nicht 
zu finanzieren ist. Hierdurch würden der Verwaltung jährlich Mehrkosten in 
Höhe von 8,7 Millionen Euro entstehen.  
 
Zum weiteren Vorgehen gelten die Ausführungen zu TOP 3 von Herrn Bür-
germeister Marewski (CDU). 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Antrag mit Ergänzung von Herrn Bürgermeister Marewski (CDU) 
 
- einstimmig - 
  

 
5 Digital-Coaches für Leverkusener Schulen, KiTas und Jugendhäuser 

- Antrag der FDP-Fraktion vom 22.11.2022 
- m. Stn. v. 19.01.2023 
- Nr.: 2022/1902 
  

 Auf Wunsch der FDP-Fraktion, die krankheitsbedingt abwesend ist,  
einstimmig in den nächsten Turnus vertagt. 
. 

 
6 Integration und Förderung für alle Bedürftigen 

- Antrag des Jugendstadtrates vom 27.10.2022 
- Nr.: 2022/1965 
  

 Zum weiteren Vorgehen gelten die Ausführungen zu TOP 3 von Herrn Bür-
germeister Marewski (CDU). 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Antrag mit Ergänzung von Herrn Bürgermeister Marewski (CDU) 
 
- einstimmig - 
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7 Öffnung von allen Schulhöfen auch nach der Schulzeit 
 - Antrag des Jugendstadtrates vom 27.10.2022 
 - Nr.: 2022/1967 
  
 Frau Werner (40) berichtet, dass die Öffnung von Schulhöfen ist aus Sicher-

heitsgründen leider nicht an jedem Standort möglich ist. Auf Nachfrage von 
Herrn Vorsitzenden Rh. Wölwer (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) teilt Herr 
Scheld (40) mit, dass bereits 80 % aller Schulhöfe für Freizeitaktivitäten ge-
öffnet sind. Diesbezüglich bereitet die Verwaltung eine Übersicht vor, in der 
sämtliche Schulen aufgeführt werden und aus der erkennbar ist, welche 
Schulhöfe nach dem regulären Unterrichtsbetrieb geöffnet sind. 
 
Zum weiteren Vorgehen gelten die Ausführungen zu TOP 3 von Herrn Bür-
germeister Marewski (CDU). 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Antrag mit Ergänzung von Herrn Bürgermeister Marewski (CDU) 
 
- einstimmig - 
 

8 Besseres Energie-Management an Schulen 
- Antrag des Jugendstadtrates vom 27.10.2022 
- Nr.: 2022/1968 
  

 Frau Pesch (65) berichtet über den aktuellen Stand der Energieeinspa-
rungsmaßnahmen in den Schulgebäuden. Sie weist daraufhin, dass teilweise 
gesetzliche Regelungen und Standards zu beachten sind, die z. B. eine wei-
tere Senkung der Temperatur verhindert. Darüber hinaus berichten die an-
wesenden Jugendlichen, dass teilweise bereits Energiemanager in den ver-
schiedenen Schulen benannt wurden. Dennoch können und sollten weitere 
Maßnahmen beschlossen werden um das Energiemanagement noch effizien-
ter zu gestalten und die Schülerschaft aktiver am Prozess zu beteiligen.  
 
Zum weiteren Vorgehen gelten die Ausführungen zu TOP 3 von Herrn Bür-
germeister Marewski (CDU). 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Antrag mit Ergänzung von Herrn Bürgermeister Marewski (CDU) 
 
- einstimmig - 
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9 Werner Heisenberg Gymnasium, Werner-Heisenberg-Str. 1, Leverkusen - Ener-

getische Sanierung, Erweiterung der Pausenhallen mit WC-Sanierung und Her-
stellung der Barrierefreiheit  
- Baubeschluss 
- Nr.: 2022/1887 
  

 Auf Nachfrage von Rh. Dr. Klose (SPD) bezüglich der Fertigstellung der Sa-
nierung und den damit verbundenen Fördergeldern gibt Frau Pesch (65) be-
kannt, dass sämtliche Maßnahmen ergriffen werden um die geplante Fertig-
stellung der Sanierung (Oktober 2026) einzuhalten und die Fördergelder voll-
ständig zu generieren. 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
- einstimmig - 
 

10 Sanierung und Erweiterung Gemeinschaftsgrundschule Opladen (GGS Opla-
den), Standort Hans-Schlehahn-Str. 6 
- Baubeschluss 
- Nr.: 2022/1918 
  

 Beschlussempfehlung an den Rat zu Punkt 2 und 3: 
 
Wie Vorlage 
 
- einstimmig - 
  
Vorstellung Bildungsbericht 2022/2023 | Katharina Baarhs 
(Leitung Bildungsbüro) 
  

 Die Vorstellung des Bildungsberichts wird in die nächste Sitzung des Schul-
ausschusses vertagt. 
 

 
Vortrag "Kein Abschluss ohne Anschluss" (KAoA)/Kommunale Koordinierungs-
stelle Übergangssystem Schule-Beruf 
  

 Frau Herbertz (51) hält einen Vortrag zum Thema „Kein Abschluss ohne An-
schluss“ (KAoA). Die Präsentation ist der Niederschrift beigefügt.  
 
Bericht des Dezernenten 
  

 Frau Werner (40) präsentiert den aktuellen Sachstand zu der Klassenbildung 
im Bereich der Grundschulen. Die Entwicklung der Anmeldezahlen lässt da-
rauf schließen, dass in Zukunft weiterer Schulraum geschaffen werden muss. 
Die jeweiligen Maßnahmen wurden bereits von der Politik beschlossen. In die-
sem Zusammenhang weist Frau Werner darauf hin, dass auch die entspre-
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chenden finanziellen Ressourcen erforderlich sind um die Maßnahmen umzu-
setzen. Die Präsentation ist der Niederschrift beigefügt. 
 
Darüber hinaus geben Frau Werner (40) und Herr Blömacher (wupsi GmbH) 
einen Überblick zur Beförderungssituation für die Kinder der GGS Morsbroi-
cher Straße zum Ausweichstandort an der Merziger Straße. Diesbezüglich 
schildert Herr Blömacher, dass ein Transport mit dem vorhandenen Angebot 
des ÖPNV unproblematisch möglich ist, da zu den entsprechenden Anfangs- 
und Endzeiten des Unterrichts eine geringe Auslastung der Busse vorliegt. 
 
Aufgrund des vorherrschenden Linienverkehrs wird es einstimmig als sinnvoll 
erachtet auf zusätzliche Shuttlebusse zu verzichten, da ein Shuttle exakt die-
selben Haltestellen anfahren würde wie der reguläre Linienverkehr. Frau Wer-
ner (40) sichert zu, im nächsten Schulausschuss einen Zwischenbericht zur 
aktuellen Beförderungssituation der GGS Morsbroicher Str. abzugeben. 
 
Des Weiteren berichtet Frau Werner (40) über den aktuellen Sachstand der 
Bereitstellung von kostenlosen Menstruationsartikeln. So werden die folgen-
den Schulen innerhalb der nächsten zwei Wochen im Rahmen einer 4 bis 6-
monatigen Testphase beliefert: 
 

- Montanus-Realschule, 
- Theodor-Heuss-Realschule, 
- Käthe-Kollwitz-Gesamtschule, 
- Sekundarschule, 
- Lise-Meitner-Gymnasium. 

 
Zusatzanfragen zum Mitteilungsblatt z.d.A.: Rat (ab lfd. Nr. 8/2022) 
  

 Es werden keine Zusatzanfragen gestellt. 
 
Der Vorsitzende, Rh. Gerhard Wölwer, schließt die öffentliche Sit-
zung gegen 18:25 Uhr. 

 

      
_______________________ ______________________________ 
Rh. Gerhard Wölwer 
Vorsitzender 

Wolfgang Bartz 
stv. Schriftführer 
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